

MONITOREO MERIDIANO

IECM

Del 24 al 27 de junio de este año, **el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** abrirá el periodo para que las personas proponentes de proyectos de Presupuesto Participativo 2025 que fueron dictaminados como "No viables", puedan presentar su inconformidad o interponer un medio de impugnación. Esta alternativa se presenta para la población que propuso proyectos y fueron dictaminados como "No viables", quienes podrán presentar su inconformidad mediante el formato F3 (Escrito de Aclaración) sobre los criterios considerados por el Órgano Dictaminador de Alcaldía (ODA) como inviables, sin que ello implique replantear el proyecto o proponer uno distinto. El escrito deberá presentarse ante la Alcaldía o de manera extraordinaria, ante la Dirección Distrital correspondiente al ámbito de la Unidad Territorial en la cual se registró el proyecto. O bien, se podrá interponer medio de impugnación (Juicio Electoral o Juicio para la Protección de los Derechos Político-Electorales de la Ciudadanía) ante el Tribunal Electoral de la Ciudad de México. [Milenio \(sitio\)](#) ; [La Crónica \(sitio\)](#) ; [Hoja de Ruta \(sitio\)](#) ;

ELECCIONES PJF

Loretta Ortiz y Lenia Batres fueron las candidatas más beneficiadas por guías de votación, conocidas como acordeones, en las elecciones judiciales del 1 de junio de 2025. Estas guías, distribuidas en 23 estados, orientaron a los votantes hacia ciertos candidatos para la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Por ello, el Instituto Nacional Electoral (INE) investiga 27 denuncias sobre estos materiales. Batres y Ortiz aparecieron en más del 90% de los acordeones, lo que generó controversia sobre la transparencia del proceso. [Apartado Mex \(sitio\)](#) ;

INE

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) convocó a sesión extraordinaria para este día, sin incluir aún la definición sobre la elegibilidad de los 850 candidatos ganadores a magistraturas de circuito y jueces de distrito, en las elecciones judiciales del 1º de junio. [La Jornada](#)

CDMX

Este lunes 23 de junio la Ciudad de México amaneció con lluvia en la mayoría de las alcaldías. Autoridades recomiendan no salir a menos que sea necesario, usar paraguas o impermeable, manejar con precaución y poner atención en el camino para evitar cualquier tipo de accidente. El Sistema de Transporte Colectivo Metro anunció que hay marcha lenta en varias de sus líneas debido a la caída de lluvia y garantizar la seguridad de los usuarios. De acuerdo con la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, en la Ciudad de México se pronostican lluvias fuertes e intervalos de chubascos acompañados de actividad eléctrica y posible caída de granizo. [La Prensa \(sitio\)](#) ;

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) precisó esta mañana que la unidad donde viajaban el jefe del sector 64 Orión en Cuauhtémoc, sólo recibió dos disparos de arma de fuego y no 9, según los peritajes. A través de una tarjeta informativa, la policía capitalina dijo que los impactos fueron en la estructura tubular de la unidad. Dijeron que durante la madrugada, la FGJ realizó los peritajes y determinó que sólo fueron dos impactos. [La Jornada \(sitio\)](#)

NACIONAL

La Suprema Corte de Justicia de la Nación perfila ordenar a la FGR, dar a conocer una versión pública de la carpeta de investigación iniciada por la desaparición de los 43 jóvenes normalistas de Ayotzinapa, durante la pasada administración. Serán los integrantes de la Primera Sala, en su penúltima sesión, quienes analizarán y votarán un proyecto de sentencia elaborado por el ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá en el que se señala que en hechos relacionados con violaciones graves a derechos humanos o delitos de lesa humanidad la información no puede clasificarse como reservada. [El Sol de México \(sitio\)](#)

Irán anunció el lunes por la noche que atacó a las fuerzas estadounidenses estacionadas en la Base Aérea de Al Udeid en Qatar. El anuncio se hizo en la televisión estatal mientras sonaba música marcial. Un subtítulo en la pantalla lo llamó “una poderosa y exitosa respuesta de las fuerzas armadas de Irán a la agresión de Estados Unidos”. El ataque se produjo poco después de que Qatar cerrara su espacio aéreo como precaución ante las amenazas de Irán. Más tarde, El Ministerio de Defensa de Qatar afirmó este lunes que las defensas aéreas del país del golfo Pérsico "interceptaron con éxito" un ataque con misiles dirigido contra la base aérea de Al Udeid, la mayor base estadounidense de Oriente Medio y ubicada a las afueras de Doha, en medio de la represalia de Irán por los ataques de EE.UU. [Milenio \(sitio\)](#) ;

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo llamó a la paz en Medio Oriente, tras la escalada en el conflicto entre Irán e Israel donde ahora participa también Estados Unidos. "México tiene

que ser factor de paz siempre y ese es el marco en el que tiene que moverse la Presidenta de la República y todo aquel que sea Presidente de la República. En ese marco se movió el presidente Andrés Manuel López Obrador y en ese marco tenemos que movernos siempre", dijo desde su conferencia matutina. [Milenio \(sitio\)](#) ; [La Jornada \(sitio\)](#) ;

Este lunes 23 de junio en el marco de la conferencia mañanera, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció la firma de dos decretos clave en beneficio de maestros del país. El anuncio fue realizado desde Palacio Nacional, donde la mandataria indicó que las disposiciones serán publicadas en el Diario Oficial de la Federación este lunes o a más tardar mañana, y entrarán en vigor de inmediato. De acuerdo a lo señalado, estas iniciativas van dirigidas a reducir la edad de jubilación y a facilitar la movilidad docente: Reducir la edad de jubilación y Facilitar la movilidad docente. [Excélsior \(sitio\)](#) ;

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo:
<https://www.youtube.com/live/ZTQ00EWWJII?si=7cVKW8AvPL6SgRIu>